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はじめに 

 

彦根市議会では、市民のみなさんに議会をもっと身近に感

じてもらうため、多くの市民のみなさんに議会に来てもらう

ための取り組みをしています。 

子ども議会は、未来を担う小学生のみなさんに、彦根市の

ことで疑問に思っていることや考えていること、彦根の将来

に対して聞きたいことを質問したり、提案したりすることを

通じて、市の仕事や議会の仕組みを理解してもらい、より身

近なものと感じてもらうことを目的として開催しました。 

子ども議員のみなさんからの質問や提案に、市長さんたち

も一緒になって考え、とても実りのある議会となりました。 

この冊子はその記録をまとめたものです。子ども議会での

経験をこれからの生活に活かしていくために活用してくださ

い。 

 

彦 根 市 議 会 
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１ 子ども議会の出席者 

子ども議会に出席された方々は次のみなさんです。（敬称を省略しています。） 

 

会議に出席した子ども議員（30 名） 

１番 中 田 悠 貴          １６番 北 村 健 太 

２番 三 谷 真穂香          １７番 横 田 拓 也 

３番 矢 野 友 莉          １８番 近 藤 彰 史 

４番 大久保 江 美          １９番 西 川 直 志 

５番 安 居 里 紗          ２０番 中 村 木乃実 

６番 辰 巳 嘉 大          ２１番 辻   大 輝 

７番 山 下 陽 生          ２２番 松 野 未 来 

８番 北 川 尚 美          ２３番 疋 田   翔 

９番 細 居 万由佳          ２４番 福 山 達 也 

１０番 中 村 僚 汰          ２５番 宮 崎   萌 

１１番 北 川 綾 菜          ２６番 村 瀬 拓 馬 

１２番 田 邉   聖          ２７番 田 中 千 晶 

１３番 靖 本 理 人          ２８番 山 田   萌 

１４番 辻   裕 人          ２９番 道 田 恭 彬 

１５番 馬 場 雄 大          ３０番 中 川 峻 彰 

議場に出席した事務局職員 

 事 務 局 長  山 田 茂 生 

 事 務 局 次 長  大 倉   浩 

 副主幹兼議事係長  高 田 秀 樹 

 書     記  草 川 高 章 

会議に出席した説明員 

 市     長  獅 山 向 洋     会 計 管 理 者  松 岡 一 男 

 副  市  長  松 田 一 義     水 道 部 長  松 田 一 實 

 企 画 振 興 部 長  中 嶋   修     病  院  長  赤 松   信 

 企画振興部参事  堀 川 英 雄     病 院 事 務 局 長  堤   健 郎 

 総 務 部 長  中 村 宇 一     消  防  長  横 井 康 素 

 総 務 部 参 事  西 村 順一郎     教  育  長  小田柿 幸 男 

 市 民 環 境 部 長  東   幸 子     教 育 部 長  礒 野 治 夫 

 福 祉 保 健 部 長  江 畑   隆     文 化 財 部 長  西 川 太 平 

 産 業 部 長  竹 内   彰     企画振興部次長  萩 野   昇 

 都 市 建 設 部 長  中 辻 源 壽     財 政 課 長  辰 巳   清 

 下 水 道 部 長  八 若 和 美 

傍聴に来られた方 

８５人 
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２ 子ども議員からの質問・提案 

子ども議会では、子ども議員から次のような質問・提案がありました。 

発言順 議席順 学 校 氏 名 内      容 

1 15 高 宮 馬 場 雄 大 楽しい施設を作って彦根のアピールを。 

2 30 若 葉 中 川 峻 彰 学力調査の彦根市の状況と取り組みは。 

3 1 佐和山 中 田 悠 貴 観光客に彦根を知ってもらう取り組みは。（井伊直弼関連を中心に） 

4 10 平 田 中 村 僚 汰 狭い通学路のそばの溝に溝ぶたを。 

5 22 河 瀬 松 野 未 来 彦根市の資源リサイクルの状況は。 

6 6 稲枝北 辰 巳 嘉 大 琵琶湖でのマナー向上について。 

 

7 2 河 瀬 三 谷 真穂香 彦根市南部に第２図書館を作って欲しい。（駅付近） 

8 12 城 西 田 邉   聖 市立病院と個人病院の共同運営について。 

9 23 城 陽 疋 田   翔 地産地消で町の活性化を、魚料理や野菜料理を考えて発信を。 

10 5 稲枝西 安 居 里 紗 学校周辺の道に歩道や信号を。稲枝駅改修計画は。 

11 11 鳥居本 北 川 綾 菜 地球温暖化防止活動について。（琵琶湖の汚染や変化を中心に） 

12 24 稲枝西 福 山 達 也 稲枝学区に野球場を。 

13 26 稲枝東 村 瀬 拓 馬 図書館の利用について。（近隣市町の図書館利用や利用しやすい時間帯の移動図書館について） 

14 13 城 南 靖 本 理 人 ひこにゃんと彦根市の知名度をあげるためにひこにゃんに家族を作ることは。 

15 18 旭 森 近 藤 彰 史 
 

地球温暖化防止について彦根市が取り組んでいることは。 

3 
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発言順 議席順 学 校 氏 名 内      容 

16 4 城 陽 大久保 江 美 財政難について改善策は。 

17 3 城 北 矢 野 友 莉 スポーツ施設を作って欲しいが、彦根市の借金は。 

18 14 稲枝東 辻   裕 人 緑あふれる町にするため、木や芝生のたくさんある公園をつくる計画は。 

19 29 平 田 道 田 恭 彬 市長さんの仕事、来客、一週間の会議回数について。 

20 20 旭 森 中 村 木乃実 独居老人の孤独死防止の工夫は。 

21 7 若 葉 山 下 陽 生 インフルエンザ対策（ウイルスパニック対策）について。 

22 21 高 宮 辻   大 輝 中学校給食実施を。 

 

23 16 金 城 北 村 健 太 彦根駅近くにレンタサイクルを。 

24 17 鳥居本 横 田 拓 也 ペットボトルなどのリサイクルをしてどのような物が作られるのか。 

25 28 金 城 山 田   萌 観光を増やした方がいい。 

26 8 城 西 北 川 尚 美 お茶に会う和菓子のコンテストを開催してはどうか。 

27 19 稲枝北 西 川 直 志 稲枝にバス停をたくさん作り、運行を増やして欲しい。 

28 9 城 北 細 居 万由佳 彦根城を世界遺産にする運動はしているのか。 

29 27 佐和山 田 中 千 晶 ひこにゃんチラシの作成を。 

30 25 若 葉 宮 崎   萌 図書館駐車場と周辺道路の改善について 

4 
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３ 子ども議員の感想文（議席番号順） 

 
子ども議員の皆さんに、今回の子ども議会の感想を書いてもらいましたので紹

介します。 

 
議席番号 １  佐和山小学校 中 田 悠 貴 さん 

 

子ども議会に参加して感じたこと 

 

ぼくが、この子ども議会に参加しようと思ったきっかけ

は、ぼくたちの担任の先生に、「こんなチャンス二度とないぞ」と言われてやっ

てみる気になりました。ぼくが提案したことは、観光客の方々や市民の人々に彦

根をもっと好きになってもらうために「井伊直弼検定」というクイズをつくるこ

とです。ぼくは、議場を見た時にすごいなぁと思

いました。本番の時は、緊張して間違えそうだっ

たけれども間違えなかったのでよかったです。こ

の子ども議会に参加して、この議会という仕事は、

ぼくらにとって、どれ位重要かという事がわかり

ました。子ども議会に参加して議場という改まっ

た場所で質問できてよかったです。 

 

議席番号 ２  河瀬小学校  三 谷 真穂香 さん 

 

この子ども議会で、いろんな事を学べて、経験できて

良かったです。 

リハーサルのときとちがって、前に市長さんや他にもた

くさんの人がいて、とても緊張しました。質問の順も７番目なので、ドキドキし

ていました。でも、しっかり言えたので、良かったと思います。 

私の提案に答えて下さった教育部長さんに限らず、他の方の答えも私達には本

当に、わかりやすかったです。話を聞いていて、もっと頑張ってほしいなと思う

こともありましたが、やっぱり彦根市や私達彦根市民のために、色々工夫して下

さったりしているという事が、とてもよく分かりました。 

それに私達彦根市民が加わってがんばっていか

なければいけないという事に気づきました。特に

リサイクルやゴミの事、琵琶湖の事などは、日頃

から私達市民が気を付けていかなければならない

なと思い、少しでも役に立ちたい、協力したいと

思いました。
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議席番号 ３  城北小学校  矢 野 友 莉 さん 

 

１４日の子ども議会は、練習でやったリハーサルよりと

てもきんちょうしました。本番のときに原こう用紙をみて

言ってしまっていたので残念でした。覚えて前を向いては

っきりと言っていれば後ろの人ひとたちにも伝わっていたと思います。 

私は、質問をしてふく市長さんに答えてもらいました。スポーツ施設を作るの

は、借金がとてもあってむずかしいといわれたけど、いつかスポーツ施設を作っ

てほしいです。他の議員の人たちの意

見もとてもいい内容でした。一人一人

ちがうことについて主張するのでとて

も聞きとりやすかったし、聞きにくく

なかったです。 

もうこのような機会はないかもしれ

ないので、とてもいい経験ができたと

思います。市長さんに聞いてもらえて

よかったです。 

 

 

議席番号 ４  城陽小学校  大久保 江 美 さん 

 

貴重な経験 

 

最初は少しなやみました。お母さんに少しずつアドバイ

スをもらいながら書きあげて学校に提出して数日後、議員に選ばれたと聞いてお

どろきました。議場に入るのが楽しみでした。実際議場に入ってみると、思って

いたよりもリラックスできる場所でした。もっとかたいイメージがあったのにと

ても落ち着く空間でした。私は一度、県議場に行ったことがあるのですが、県議

場とはまたちがう印象でした。と

ても好感がもてました。 

議会当日私は、市長さんに質問

しました。とてもきん張しました。

でも、自信をもって質問すること

ができました。とてもいい経験に

なりました。これからも、この貴

重な経験を生かして毎日を過ごし

ていきたいです。 
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議席番号 ５  稲枝西小学校 安 居 里 紗 さん 

 

子ども議会に参加して 

 

私は、この議会を体験して、ふだん、私達が思ってい

ることを、市長さんに直接話せてよかったと思います。 

市長さん達も、しんけんに、話を聞いてくださって、とてもうれしかったです。 

議場のならわしや、市のことも知ることができ、議

場の中で、中央に立って、質問出来たので、良い経験

が出来ました。 

この議会は、来年もやったほうがいいと思います。

私達以上に、いい意見が出るかもしれません。それに、

市民の人々に意見を聞く機会あってもいいと思います。 

ほんとうにいい体験をさせていただきました。この

体験で学んだことを学校でいかしていけるようにがん

ばりたいです。 

 

 

 

議席番号 ６  稲枝北小学校 辰 巳 嘉 大 さん 

 

子ども議会で色々な経験をさせていただきました。例え

ば、議会で議論したり、議会の進め方を聞いたり、議員さ

んといっしょに話したりさせていただきました。 

議会の本番では、とてもきんちょうしました。ぼくは最

初の方の６番目に言ったので、後の方は、自分以外の人の

意見を聞いたりしていました。自分と同じような思いを持っている人もいました。

自分は質問する時、きんちょうしました。しかし、リハーサルの時より大きな声

で言えたし、自分の言いたいこともし

っかり言えたと思うのでよかったです。 

ぼくは、本当に子ども議会に出てよ

かったです。なぜなら一生議会で議論

などできなかったかもしれないからで

す。本当にありがとうございました。 



 8 

議席番号 ７  若葉小学校  山 下 陽 生 さん 

 

初めての体験 

 

ぼくは、学校で子ども議会がある事を知り、その時に

出てみたいと思ったのです。何日かたち、抽選で当たったのを聞くと、うれしす

ぎて、跳ね上がってしまいました。２月７日の説明会では、かしこそうな人ばっ

かりでびっくりしました。市議会場に入った時は、とっても静かで、少し驚きま

した。お母さんに聞くと、幼稚園の修学旅行で、一度議場に入ったことがあると

聞きました。しかし、その事は覚えていません。議場での発表は、すごく読みや

すかったです。そして、本番は少し早口で言ってし

まいました。でも、しっかりとお答えしてくれて、

とてもうれしかったです。このことを、将来に生か

せると思います。こんな貴重な体験ができて、とて

もうれしいです。今でも、この事は忘れられない思

い出となりました。 

 

議席番号 ８  城西小学校  北 川 尚 美 さん 

 

子ども議会に参加して 

 

私は、２月１４日に開かれた子ども議会を終えて、感じたことが３つあります。 

まず一つ目は、私の提案について市の方々が聞いて下さり、その提案について、

きちんと答えてくださったことです。私は「和菓子のコンテストを開く」という提

案をしました。市の人は、それに対して、「１５０祭を機に、彦根市の和菓子店に

声をかけたい。」と答えて下さいました。自分の考えたことを実現できるように考

えて下さって、すごくうれしかったです。 

二つ目は、他の子ども議員さんが、私の考えていなかった通学路や病院や図書館

について提案や質問をされていたことです。私は、たくさんの意見を聞くことがで

きて、新しい発見や思いを持つことができ、とても勉強になりました。また、みん

んなも、彦根をよい町にするためにいろいろな考えや思いを持っていることもわか

りました。子ども議会で出たみんなの意見が、よりよい彦根をつくる一つのきっか

けになるといいなと思います。 

三つ目は、初めて議場に入ったことです。今までは、学校で市

議会について習っていましたが、まさかわたしが、その場所に行

けるとは思っていませんでした。ここで実際に議会が行われてい

るかと思うと、とてもきんちょうしました。けれども市や市民の

事について話し合われ、決定していくのだと考えると、この機会

がとても貴重なことだと思い感動しました。子ども議会に参加し

たことで、市議会が、身近に感じられ、よかったです。
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議席番号 ９ 城北小学校  細 居 万由佳 さん 

 

議席番号があってびっくりしました。質問するとき「議

長９番」といわなければいけないのでとてもきんちょうし

ました。 

質問するときは、議員の人が見ているし、質問に答えてくれる人も見ているし、

カメラもあってすごくきんちょうしました。でも、まちがえずに原稿がよめてよ

かったです。 

市長さんが質問に答えてくれたのが

うれしかったです。彦根城を世界遺産

にすることはどういうことかいうこと

も分かってよかったです。 

議会をする会場に入れたこともうれ

しかったです。とても広くてびっくり

しました。いすのすわりごこちもよか

ったです。 

子ども議会はいい経験になったの

でよかったです。 

 

議席番号１０ 平田小学校  中 村 僚 汰 さん 

 

まず、初めて議事堂に入ったときは、「大きいなぁ」

と思った。 

リハーサルの時、座ったときは前の席に、彦根市のえ

らい人たちが座るんだなぁと思った。そう思うとリハーサルでもきんちょうした。

本番は、めちゃくちゃきんちょうした。やっぱ

りリハーサルより、きんちょうした。 

発表する時は、彦根市のえらい人や、子ども

議員の人などなどいろんな人たちから、注目さ

れたので余計にきんちょうした。でも、楽しか

った。また、き会があればやりたいです。 
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議席番号１１ 鳥居本小学校 北 川 綾 菜 さん 

 

私は、初めて「議会」という場所に立たせていただ

きました。何事も初めてで、最初はとまどい、大人の

人に助けてもらいながら自分の質問をすることができ

ました。ありがとうございました。 

私は、すごくドキドキしてしまいました。最初は、自分の質問がちゃんと言え

るだろうか、とても心配でした。初めての場所なので緊張もしました。でも環境

部長さんが優しく答えてくださったので、私も落ち着いてお話が聞けましたし、

うれしかったです。１４８人の人から私を選んでいただき、はずかしい気持ちも

少しありましたが、一生に一度あるかないかの場所

に立たせていただきとてもほこりに思います。 

これから人生の中で、言いたいことは声に出して

言ってみる。するとそれが、分かったり解決できた

りしてこの日本を楽しくできるかもしれないから、

私は思ったことを声に出して言いたいと思います。 

 

議席番号１２ 城西小学校  田 邉   聖 さん 

 

議会を終えて 

 

ぼくは、子ども議会を終えていろいろなことを感じました。 

一つ目は、自分の意見をしっかりと話すことができたことです。ぼくは、今まで

知らない人の前だときん張してしまってうまく話すことができませんでした。今回

もそれがとても心配でしたが、議会が始まるとみなさんがとても優しく話してくだ

さったので少しきん張もほぐれて、気持ちもリラックスすることができました。そ

れで自分の意見を話す時は、大きな声でゆっくりと話し、しっかりと自分の意見を

言うことができました。とてもうれしかったです。 

二つ目は議長をしたことです。ぼくは、議長という

一生に一度なるかもしれない役を体験させてもらいま

した。議長席に座るとみんなの席よりも少し高いので、

議場のすべてを見わたすことができ、とてもきん張し

て言葉がうまく話せませんでした。でも、みんなの意

見をまとめる責任があるのだからしっかりと話していかな

ければならないと思い取り組みました。議長という大きな

役を経験をしたことで自分が大きく成長したと思います。

この子ども議会で得た経験を自分のこれからの生活にいか

していきたいと思います。 
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議席番号１３ 城南小学校  靖 本 理 人 さん 

 

ぼくはこの議会に出席してとてもうれしかったです。

なぜなら、こんなこと議員になる以外はあまりできない

体験だからです。議会では、議長をやってすごくきんち

ょうしました。テレビきょくの人や新聞記者の人たちもきていてもっと緊張しま

した。新聞記者の人たちからインタビューしてもらったときはとてもうれしかっ

たです。 

子ども議会では、議会

の進行の仕方や、議会場

のことまでわかって、と

ても勉強になりました。 

これからも、この経験

をいかし、政治に参加し

ていければいいと思いま

す。 

 

議席番号１４ 稲枝東小学校 辻   裕 人 さん 

 

以前、ぼくは、議会のことは何も分かりませんでした。

でも、この議会に参加して議会のことを知ろうと思いまし

た。 

ぼくは、議場に入って思ったことが二つあります。一つ目は、自分の名前が書

いてある名札を立てたときの気持ちです。「今日、ここでクラスに代表として来

ているんだ。」と責任感を感じました。二つ目は、自分の質問を言ったときのこ

とです。リハーサルの時はきん張してあまりうまく質問できませんでした。でも

家で何回も練習して、大きな声でうまく質問できるようになりました。本番も練

習のときのことを思い出して質問しました。お母さんに「上手やった。」って言

われたときはとてもうれしかったです。 

次に議会に参加して思ったことがありま

す。それは、彦根市をよりよい町にする提

案がたくさんあったことです。ぼくは、本

物の議会を体験しました。参加する前に比

べて議会についてたくさん分かりました。

この体験を生かしてこれからもがんばりた

いです。 
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議席番号１５ 高宮小学校  馬 場 雄 大 さん 

 

ぼくは、２月の子ども議会に行きました。ぼくは子ど

も議員に選ばれたときに、行くのがだるいからめんどう

くさいと思っていました。けれど、家に帰ってそのこと

を親に説明すると、すごいと言ってくれたのでそんないいことなのかなぁと思い

ました。子ども議会に出て、まず思ったことは、議会室がとてもきれいでした。

ぼくは質問の順番が一番だったのでとてもきんちょうしました。それでもがんば

って質問したら、とてもいい気持ちになりました。けど自分の番が終わったらき

んちょうもほぐれ眠くなってしまいました。他の人の質問や提案を聞いていると

みんなすごいなぁと思いました。けど、自

分より声の出ていない人もいたので別に気

にしませんでした。議会が終わると、写真

をとらせてもらいました。もう二度と入れ

ないと思ったのでいっぱいとってもらいま

した。ぼくも大人になったら議員になりた

いと思いました。 

 

 

議席番号１６ 金城小学校  北 村 健 太 さん 

 

「ジー」 

始まりの本れいがなりました。心臓がどきどきしまし

た。 

子ども議会で学んだことは、とても良い体験になりました。また特に学んで興

味を持ったことが二つありました。 

一つ目は、彦根市政についてです。彦根市は財政がとても悪い状態にあること

が分かり、おどろきました。そして自分の住む街のことをもっとくわしく知りた

くなりました。 

二つ目は、議会についてです。子ども議会に行く前

は議会についてはあまりよく知りませんでした。でも

行ってからは議会がぼくたちの生活に関わっている重

要性がとてもよく分かりました。また、時間があれば、

議会を見に行きたいと思いました。 

子ども議会は来年もしてもらいたいと思います。そ

うすれば議会にもっと関心を持ってもらえると思った

からです。学んだことは一生忘れることはないと思い

ます。 
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議席番号１７ 鳥居本小学校 横 田 拓 也 さん 

 

ぼくは、子ども議会でいろいろなことを学びました。

子ども議会の前はとても緊張しました。原稿を読むとき

には、少し失敗してしまいました。でも、最後まで、は

っきりと言えました。 

ペットボトルのリサイクルについて、お聞きしたのですが、いろいろなものに

変わるということが分かりました。ボールペンやカーテンなどになることは、最

初は知りませんでした。ペットボトルがカーテンに変わることを知ってびっくり

しました。また、牛乳パックも他のものに変わるということを知りませんでした。 

リサイクルすれば、いろいろなもの

に変わることが分かりました。リサイ

クルをすることによって、ゴミになら

ず日常生活に使っている物に変わるか

ら、エコになることも知ってよかった

です。 

これからは、子ども議会で聞いたこ

とを役立てるようにしたいです。 

 

 

議席番号１８ 旭森小学校  近 藤 彰 史 さん 

 

子ども議会は楽しかったです。最初はむずかしそうだ

なあと思っていたけれど、やってみるとすごく楽しく、

おもしろかったです。特に、当てられるときがドキドキ

して、あと、ぼくの質問には、市長さんが答え

てくれてすごくうれしかったです。はじめはだ

れが答えるかすごく心配だったけど、わかりや

すく答えてくださって、勉強になりました。 
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議席番号１９ 稲枝北小学校 西 川 直 志 さん 

 

子ども議会では、初めて議会をするところに入った

時、こんな所でいつも議会をしているんだなと思いま

した。リハーサルの時は、あまりやり方が分からなか

ったけど、ほかの人のやり方を見ながらやったら、だ

いたいやり方が分かるようになりました。 

本番では、ぼくは２７番目でした。それまで

ほかの人の発表を聞いてまちました。そして出

番がまわってきた時は、とてもきん張しました。

すこし、まちがえてしまったとこもあったけど、

大きな声でいうことができました。質問を言う

のが終わったら、とても気が楽になった感じが

しました。 

この子ども議会での経験は、一生に一度かも

しれない経験だったので、いい思い出になりま

した。議会のこともよく分かりました。いろい

ろなことを教えてくださりありがとうございま

した。 

 

 

議席番号２０ 旭森小学校  中 村 木乃実 さん 

 

たくさんの人の前で発表することが、とても楽しい事

だな、と思いました。少しだけ緊張したけど、いい経験

になりました。 

お年寄りの方の孤独死については、以前からずっと気になっていたので、福祉

保健部長さんの答を聞いて、とても納得しました。 

議会って、もっと広い、というイメ

ージが強かったけど、思っていたより

もせまかったです。でも、こんな貴重

な体験するのは初めてなので、嬉しか

ったです。 

将来、少しだけ、こんな仕事をして

みたいなと思いました。 

みなさん、どうもありがとうござい

ました。 
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議席番号２１ 高宮小学校  辻   大 輝 さん 

 

子ども議員に選ばれたので、子ども議会に出させていた

だいて市長さんや産業部長さんや都市建設部長さんなどの

方々に質問しました。 

ぼくが質問すると市長がこう答えてくださいました。「議会には、そのことを

提案しているけど、話し合った結果、ほかにもやることがあるのではないかと言

われ後まわしになってしまいました。辻くんはぼくが中学生以内と言っていまし

たけどちょっと中学生以内というのは

難しいと思いますが、がんばってみま

す。」と分かりやすい説明でこたえて

くださいました。他の子ども議員の質

問も産業部長などの方々が答えておら

れました。最後に記念撮影をしました。

議長席にすわって写真をとらせていた

だきました。この子ども議会はとても

いい経験になりました。 

 

議席番号２２ 河瀬小学校  松 野 未 来 さん 

 

初めて議員ということで席にすわれて良い経験になり

ました。今、社会科の学習で議会のことや選挙のことに

ついてくわしく勉強していたので、議会に入って市長さ

んや副市長さん・各担当の部長さんに質問することができると聞いてすごく興味

がわきました。 

私は、「彦根市の資源のリサイクル状況とリサイクルを進めるための取り組

み」という内容で質問させてもらい、すごくくわしく答えてもらえたのでリサイ

クルについてよく理解することができました。夏休みに「環境問題」をテーマに

して自由研究をしたとき、リサイク

ルのことについてもたくさんのこと

を学びましたが、この議会でも多く

のことを知ることができました。 

この「子ども議会」に参加できて、

なかなかできない貴重な体験をさせ

てもらえることができました。この

経験を生かせていきたいと思います。 
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議席番号２３ 城陽小学校  疋 田   翔 さん 

 

僕は子ども議員として議会ができて、本当によかったで

す。 

最初は、いやだな、と思いこんでいたけれど、まさか本

物の市長さんや各部の部長さんに答弁してもらえるなんて考えてもいませんでし

た。ぼくの質問は、地産地消についてです。「市外の商品の方が安いかもしれま

せんが、琵琶湖や盆地を生かして野菜や魚料理をたくさん作り、まちを活性化さ

せてはどうでしょう。」と質問してみたところ、産業部長の竹内さんが、「学校

などでもできるだけ彦根市産の物を使うようにしています。また、直売所を各地

につくり地産地消をしやすくしていま

す。」と答えてくださいました。色々

な工夫をしているんだなと思いました。 

議場はきれいで大きかったのでびっ

くりしました。議場に入ることは、も

うないと思うので、よい体験ができま

した。本当にうれしかったです。子ど

も議員に選んで下さってありがとうご

ざいました。 

 

議席番号２４ 稲枝西小学校 福 山 達 也 さん 

 

子ども議会に参加して 

 

ぼくがこの子ども議会に行ってびっくりした事があります。 

１つ目は、議場が市役所の中にある事です。あんな広いスペースが建物にあっ

てびっくりしました。 

２つ目は、質問をいう場所が真ん中にある事です。はじめは、自分の場所でい

うと思っていたからです。 

３つ目は、市民の人が議場に入って見学できることです。

はじめは、そんな所には、議員の人しか入れないと思って

いたからです。議会でぼくの質問は、採用されなくて残念

だったけれど、議場は、なかなか入れないところなのでい

い体験ができたと思います。 

また、議会にいって学んだ事は、市民からの要ぼうは、

予算と順番で決めていることがわかりました。 

今回は、本当にありがとうございました。 

これからは、関心をもっていろいろ知りたいです。
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議席番号２５ 若葉小学校  宮 崎   萌 さん 

 

大変だった子ども議会 

 

今回の子ども議会は彦根市の初の試みで、わたしも少し緊張しました。私は今

まで議会というものがどんなものなのか分かっておらず、そういう不安もありま

した。 

一番大変だったのは、発表原稿の清書です。同じ内容の質問をする人がいると

は思ってもいなかったので、新しく発表原稿を書くように言われた時は正直言っ

てショックでした。しかし、先生方が文章を直してくださったり、書き方を教え

てくださったりしたので、短時間にしては良い物ができました。答弁の本番では、

あまり緊張しませんでした。練習をしたおか

げだと思います。他の人の答弁で、市の考え

を知ることができて良かったです。また、他

の子ども議員の人達の質問も、大変凝ってい

て凄いなぁ、と思いました。 

今回のような貴重な体験ができたことで、

とても自身の役に立ったと思いました。 

 

議席番号２６ 稲枝東小学校 村 瀬 拓 馬 さん 

 

ぼくは、子ども議会に行って、まず初めに思ったことは、

みんなまじめだなぁと思いました。みんな、彦根市のことを

聞いたり、彦根市のことをいろいろ考えていたのですごいなと思いました。 

あと、説明会のときも、彦根市のことや、市役所のこととかも、議員の人など

が、やり方などを教えてくださってとても分かりやすかったので、よかったです。 

ぼくは、今回子ども議会に行ってとても、い

い経験になったと思いました。 

子ども議会に来ていた人みんなが彦根に対する

思いが質問につまっているんだなと思いました。

この子ども議会は、ちょっときんちょうもしたけ

れど、少し楽しかったし、この経験を忘れないで

いておきたいです。 

ふだん入れない議場の中にも入れたし、いろい

ろ知らなかったことなどが学べたので、とてもよ

かったです。 
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議席番号２７ 佐和山小学校 田 中 千 晶 さん 

 

子ども議会に参加してとても勉強になりました。それにい

い経験ができました。議会当日に、提案する文をまちがえな

いよう言えるよう何回も練習しました。（議会当日まで）リハーサルはすごくき

んちょうしました。だけど、本番はきんちょうしませんでした。自分にある言葉

を言い聞かせてたからだと思います。その言葉は、「たとえまちがえても、気を

ぬいたらダメ。最後まで頑張らないとダメ」です。議会が始まったら、この言葉

をずっと頭にいれていました。議長と議員の二つの役目

をきちんとこなさないといけないということも頭にいれ

ていました。市長さんといったすごいえらい人たちに会

えたことや話が聞けて、本当に良かったです。彦根の政

治について聞けたことが一番

良かったです。これからも、

このような企画があれば、参

加したいと思います。 

 

 

議席番号２８ 金城小学校  山 田   萌 さん 

 

今日、子ども議員として議会に参加したけど、とてもきん

ちょうしました。順番がおそくて、待ちくたびれていたけど、

ドキドキしていたから変な気分でした。でも、実際にやってみるとあっという間

でした。あまり大きい声を出せずにいたから、聞きづらかったかな？と思ってい

ます。質問の答えが、「出来ない」というよりも「出来ないことはない」だった

ので、もしかしたらそうなるのかな？と思います。他の人の提案もユニークでし

た。例えば、ひこにゃんの家族を作る、和がしのコンテストをひらくなど、いい

考えだなと思いながら聞いていま

した。終わった時は、すごくほっ

としていました。写真をとっても

らう時に議長席に座ったら、思っ

たより高くてびっくりしました。

なかなかいい経験をさせてもらっ

たな、と思います。ありがとうご

ざいました。 
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議席番号２９ 平田小学校  道 田 恭 彬 さん 

 

１つ目の市長さんはどんなことをしているのかの答えは、

予算へん成、しっこうする権限、決められた事を実行する

為に、部や課に指示する役所内の人事権限、国と県との要ぼう、県外にも行く。

市内団体との交流市内団体との面談、イベント参加であいさつなどです。２つめ

の市長さんのもとにはどんな人がくるのかの答えは、中学高校生など、スポーツ

で成績をほめるにあたり、県外から、すすめ商品をもってくる。などしています。

３つ目の会議は、一週間に何回あるのかの答えは、庁内会議は８回、他の会議は

９回、計１７回です。市のことだけでな

く、県内議会に参加する（せりたにダム、

県との話し合い）４つ目の彦根の街がよ

くなるための計画は何かありますかの答

えは、市長からは意見はもとめないが、

色々な部所で考えてもらい、県から国か

らお金をひっぱる為に他の町と仲良くし、

イベント考え実行する観光面も考え中で

す。 

 

議席番号３０ 若葉小学校  中 川 峻 彰 さん 

 

２月１４日、僕は子ども議会に参加した。 

３学期に入って少し経ったある日の社会科の授業で、「彦

根市で子ども議会が開かれる」と教わった。その時は、「参加したい」という明

確な気持ちがあった訳ではなかった。「真面目な人達が参加するだけで、将来政

治家になれそうもない僕には関係ない」と思っていた程だった。 

ところがその話を聞いた少し後、母から「先生から〝参加して下さい〟という

連絡があった」と聞いた。その後、理由等を書き直し、応募した訳だ。若葉小か

らは３人応募があり、３人とも通ったと言われた。 

そして、質問用紙を書き、同月７日の説明会に参加し、子ども議会当日を迎え

た。 

特に緊張する事も無く、質問も無事に

出来た。答えてはもらえないと思ってい

た成績についても、丁寧に答えてもらっ

てよかったと思った。最初は「関係な

い」と思っていたが、今は本当に参加し

て良かったと思っている。 
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４ 事前説明会から当日まで 

○事前説明会（２月７日） 

議長から子ども議員の選任書を受け、いろいろな説明を受けました。 

議席や議長などを決める抽選、発言の順序を決める抽選を行いました。 

実際に議場に入り、リハーサルも行いました。 
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○当日の開会前最終チェック（２月１４日） 

議会本番前に、原稿の最終チェックをしました。 

手をあげて議長に発言の許可を求める練習もしました。 

最後は「エイエイオー」のかけ声で議場に向かいました。 
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○議場での本番前（２月１４日） 

議会のはじまりを知らせる本鈴が鳴る前の緊張の時間でした。 
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